
本 报 讯（通 讯 员 傅 宏 波 徐

佳 记者 黄洪连）记者从杭州市公

安局了解到，为加快推进“最多跑

一次”改革，让办事群众和服务对

象切身感受到“更快、更优、更温

馨”的行政审批服务，即日起至 7 月

25 日，杭州市公安局围绕实现“最

多跑一次”改革，向广大市民群众

征集“最多跑一次”改革金点子，助

力公安机关找堵点，破难点，进一

步掌握行政审批服务工作中存在

的问题，对症下药，加快推进“最多

跑一次”改革。

市公安局表示，建言者应围绕

“最多跑一次”改革问题，提出具有

针对性和可操作性的意见建议，每

条字数一般不超过 300 字，意见建

议要符合国家法律、法规、政策的

规定和公序良俗，完成建言后请实

名提交并附电话号码便于联系，于

7 月 26 日前发送至电子邮箱 gft-

gft001@163.com，邮件题目请注明

“征集金点子”字样。本次征集活

动设“金点子”奖 10 个，入围奖 10

个，为保证“金点子”的质量，最终

获评奖项可少于既定设置。“金点

子”奖和入围奖的获得者都将获得

相应的奖品。

据悉，今年以来，市公安局把“最

多跑一次”改革作为“头号工程”来

抓，始终坚持民需导向，以人民群众

呼声为第一信号、人民群众需要为第

一选择、人民群众满意为第一标准，

创新理念、机制和手段，做好行政权

力的减法和政务服务的加法，积极构

建“一二三四五”工作体系，即“一把

手”亲自抓、“两轮驱动”、“三张清单”

推进、“四个最”标准、“五个十”举措，

推动了“放管服”改革取得重要突破，

增强了群众的获得感和满意度。

目前，市公安局在141项服务事

项中，实现“最多跑一次”的达 133

项，占所有事项的 94%，其中“跑零

次”事项有21项。

杭州公安有奖征集金点子 助力“最多跑一次”改革

推进最多跑一次 当好全省排头兵
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本报讯（驻富阳记者 骆炳浩

通讯员 孙亚男）富阳12路公交司机

孟镠奇，近日像往常一样准时出车，

但是心情却不一样——经过层层遴

选，他成为当天开通的富阳公交首

条党建示范专线的10名党员司机之

一，“这是我的无上光荣，责任感、荣

誉感、使命感督促着我把‘服务乘客

满意’作为座右铭。”

投入党建示范专线营运的 7 辆

12 路公交车，车头统一喷绘着党徽

和“党员示范·品质公交”字样。登

上孟镠奇所驾驶的公交车，只见挡

风玻璃前立着“党员先锋岗”标牌，

每只拉手上印着“铭记革命历史，继

承革命传统”宣传语——这也是本

车的党建主题，窗户上方是一张张

介绍党史的海报，还有随车青年志

愿者，帮扶乘客、宣讲党建知识，公

交服务与党建宣传有机融合、相映

生辉。

“把宣传做到人最多的地方去，

用市民最能接受的方式，这样才是最

有价值的。”富阳公交公司党委书记

王宁说，12 路公交线路途经 18 个站

点，总长约 8 公里，城东到城西贯穿

整个富阳。在建党 96 周年之际，选

择在这条客流量大的线路打造党建

示范专线，就是为了放大示范效应和

社会影响。

据悉，此次富阳公交开通党建

示范专线重点围绕“两学一做”学

习教育常态化制度化，以“一车一

主题”的形式，推出党史、“两学一

做”、党风廉政建设、富阳红色文化

等各具特色的系列宣传，建立起一

个流动的党员园地、党课教室。乘

坐体验后，富阳区委有关领导认

为，“公交党建示范专线就是要让

市民在安全、快乐出行的同时，品

味多姿多彩的公交车厢党建文化，

向广大市民宣传好党建政策，传递

好声音、弘扬正能量，将公交党建

示范专线打造成为一道靓丽的党

建流动宣传窗口。”

党员王松富是富阳公交公司

成立时第一批招聘的司机，迄今安

全行车 42 万公里无事故。当天，他

一大早就来上班，把爱车擦得干干

净净。“既然组织这么信任，我们可

不能给党建示范专线抹黑，安全行

车、文明行车要记心上，乘客有难

帮一帮，遇到老人扶一扶，斑马线

前让一让。”王松富表示。

本报讯（记者 何去非）已报名

4600 个，新增报名项目正在以每天

100 多个的数量递增!大赛为参赛团

队设置200个奖项，冠军项目可获得

高达20万元的奖金！

记者在昨日举行的第三届“创

青春”中国青年互联网创业大赛宣

讲会暨海内外创业青年交流活动的

现场了解到，由共青团中央、中央网

信办、浙江省人民政府主办的第三

届“创青春”中国青年互联网创业大

赛报名启动不到一个月，杭州创业

青年的参赛热情如同这夏日的气温

节节升高。

在昨天的宣讲会上，团市委请

来了许多“先行者”分享他们的创业

经历。

auryc 联 合 创 始 人/CEO，Ts-

ingyuan 风险投资公司管理合伙人

王金林认为，创业者需要有非常强

的驱动力、欲望。创业是一个艰难

的过程，除了强大的抗压能力，创业

者最初创业的目的决定了这条创业

之路走多远。另外，创业不是一时

起意，创业者必须明确能够提供什

么样的技术、产品、服务来满足市场

的需求，然后要迅速根据市场反应

的情况进行迭代升级。

美国 CardinalPitchClub 会长、中

美投资峰会创始人王胤超则为在场

的青年创业者分享了美国硅谷投资

趋势：现阶段硅谷的投资趋势是千

禧年一代。这些年轻人的不同之处

表现在，他们对新科技接受较快，加

上个性化品牌区域经济兴起，使得

机器人制造、智能制造等行业创业

机会增加，未来一段时期内，中国的

创业人群将会大幅上升。

大象智信创始人/CEO、优秀创

业者韩冰则用自身经历为海归创业

者提供了经验。他认为，海归创业

者在创业过程中并没有更多的优

势，还可能因对市场了解不够或文

化差异，让创业之路更艰辛。创业

者成功与否只有一个区别——是否

能在失败之后爬起来继续坚持，继

续奋斗。

自2015年以来，“创青春”中国青

年互联网创业大赛已在杭州梦想小

镇成功举办两届，吸引全国 1.6 万个

互联网创业项目报名参与，参赛项目

涵盖互联网设备、电子商务、搜索引

擎、网络服务、网络媒体、网络游戏、网

络视频、网络社交等多个领域。

本届大赛将继续面向前景良好

的初创型企业和意向创业团队开

放，比赛过程中将邀请天使投资人、

青年创业导师、知名企业家和互联

网相关领域专家学者为创业项目

“把脉”。

具体比赛时间为：7 月 28 日初
赛，8月 8日复赛，8月 29日半决赛，
8月30日决赛。

报名方式：下载“创青春”APP，
注册登录并进入“青创赛”栏目，添
加比赛项目、输入报名信息（参赛组
别选择互联网组），根据相关指引流
程完成报名。

省人大邀请15名杭州市民
旁听常委会会议

本报讯（记者 俞连明）浙江省十二届人大常委会第一百零五次

主任会议决定，7 月 25 日至 7 月 28 日在杭州举行省十二届人大常委

会第四十三次会议。本次会议邀请15名杭州市民旁听。

这次会议建议议程主要有：审议省政府关于上半年全省经济社

会发展情况、关于上半年全省国民经济和社会发展计划执行情况等

报告；审议《浙江省社会治安综合治理条例（修订草案）》《浙江省台湾

同胞投资保障条例（修订草案）》等地方性法规等。

凡是杭州市或在杭州市居住满1年，年满18周岁，具有完全民事

行为能力的中国公民，都可以提出旁听申请。

杭州市区的公民可直接到省人大常委会办公厅办理公民旁听申

请手续。

地址：省人民大会堂中门；
联系电话：87056333，87053449；
申请时间：7月19日。
杭州市所辖县（市）的公民到市人大常委会办公厅办理公民旁听

申请手续。

联系电话：85250716。

“为河道更美做点贡献，
我心里就踏实”

记者 郑莉娜

清晨，吴淑萍早早来到

紫金港船闸口。她在白天工

作开始前，要仔细检查船闸

内各项设备，从中控室走到

机房，再到室外查看闸门、水

位测报仪等。

“每天第一件事情，就是

检查室内各设备是否均处于

正常运行状态，比如各转换

开关、按钮是否处于正确位

置，水位仪的显示数值是否

正常，在确认一切正常后，新

的一天就开始了。”吴淑萍是

杭州市排水有限公司紫金港

船闸班组的班长。

船闸是做什么的？吴淑萍说，船闸的主要功能简单地说就是：过

船、配水和防汛。

“很多人不熟悉船闸，其实船闸和老百姓关系还是挺密切的，以

紫金港船闸为例，船闸对西部河道的引、配水，关系到西部河道及西

溪湿地三期的水位、水质，船闸的防汛功能，更是与城西居民的生活

密切相关。”

吴淑萍说，在“五水共治”里，船闸口承担着“防洪水”“排涝水”的

作用。夏天，正是防洪排涝工作最忙碌的时候。

“紫金港点正常水位为 1.58 米至 1.63 米。如果遇到中到大雨以

上时，必须及时开启水闸，预降预泄河道水量，调控主要节点水位，缓

解城市内涝。”吴淑萍每年给新员工培训时，总是耐心细致地把公司

现有8个船闸正常水位仔仔细细地说给新同事们听。

“船闸就是一个家，有付出就会有收获，只有每个家庭成员都出

力，家庭才会欣欣向荣。”吴淑萍说，每一个新员工都是企业的新血

液，他们技术全面、过硬，才是公司安全运行生产的保障。

在船闸工作，很多时候需要做体力活。在日常工作中，吴淑萍任

劳任怨，急事、难事、脏活、累活抢着干。最近汛期刚过，河水退去后，

所有设备都要清洗，晾干，检查、保养后才可以运行。大热天维修保

养设备，一会儿吴淑萍蓝色的工作服就被汗水浸湿了。

当初为何选择这个辛苦的工作？

“8 年前，第一次来到船闸的中控室，就喜欢上了这里，对这里有

感情了，工作做起来也不觉得累。”吴淑萍爽朗地笑起来，在她的带领

下，紫金港船闸全体员工争创了 2010 年度“省级青年文明号”、2010

年度“市级工人先锋号”、2014 年度“杭州市青年安全示范岗”、2015

年度全国最清洁城市示范点、2016 年度城投系统三星级服务窗口等

荣誉。2010 年，水上巴士载着旅行团过闸时，经常有外国游客经过，

吴淑萍在船闸内推出了中英文提示过船，被城投系统授予“吴淑萍

中英文提示操作法”。

紫金港船闸班组包括紫金港、莲花港和冯家港 3 个船闸，“我是

班长，一天要跑3个闸口，虽然辛苦一点，想到能为河道更清、更美做

点贡献，我心里就踏实，就觉得工作有意义。”

我市特色商业街区
取得重要突破

本报讯（记者 程鹏宇 通讯员 王聪 实习生 金禧）杭州市特色

商业街区发展如何？新街区培育进展如何？下一步全市特色商业街

区如何在“国际化”上做文章？

昨天，市商务委组织开展特色商业街区调研活动，邀请市人大代

表实地考察余杭塘栖老街风情特色街区，并组织召开调研座谈会。

市人大常委会副主任许勤华参加调研。

调研中，市人大代表们实地考察并了解塘栖老街风情特色街区

的发展现状及规划建设情况，就相关问题听取了有关部门的汇报。

据了解，余杭塘栖老街风情特色街区于去年 11 月被正式授予

“市级商业特色街”称号，成为全市第 10 条市级商业特色街。年接

待游客超过 200 万人次，2016 年接待游客达到 237 万人次，今年一、

二季度接待游客突破 120 万人次，法定节假日日均接待游客达 3 万

人次。

就全市而言，商业特色街的发展也已经取得了重要突破。截至

目前，全市已经命名了18条市级商业特色街，其中“国字号”特色街8

条。2016年底，杭州市级商业特色街总营业面积达到236万平方米，

从业人数 8.35 万人，总营业额达到 883.35 亿元，接待游客数量达到

1.34亿人次。下一步，市商务委将继续推进街区国际化建设，积极实

施“四个一百活动”，推进延安路国际化街区建设。

市商务委负责人同时汇报了全市上半年度商务经济工作。

时下正是荷花的盛花期，市民游客看到的西湖荷花大多为粉红色，还有少量白色的，殊不知，在花港观
鱼公园内西湖西南角的荷区里，盛开着一片淡黄色的荷花，在西湖的23片荷区中独此一处。据悉，这种名
为“黄舞妃”的荷花新品种是西湖水域管理处今年首次试种，效果好的话，今后可在别的荷区点缀种植，为
西湖荷花增添别样的色彩。

记者 李忠 摄

“红色车厢”暖心之旅
富阳开通公交党建示范专线

专家学者“把脉”创业项目 最高可获 20 万元奖金

第三届“创青春”大赛点燃杭州青年创业热情
专家学者“把脉”创业项目 最高可获 20 万元奖金

第三届“创青春”大赛点燃杭州青年创业热情

中共杭州市委宣传部 杭州日报主办

最美治水人

西湖首片
黄荷花盛开

“把宣传做到人最多的地方去，用市民最能接受的方式，这样才是最有价值的。”


